

"Estamos a un año 6 meses de decisiones fundamentales"

Dijo Cardemil, al comentar cambios de ministros. 49

El Subsecretario del Interior, Alberto Cardemil dijo ayer que el gobierno está preocupado de completar cuanto antes la institucionalidad establecida en la Constitución ya que los plazos están dados por el tiempo y sólo estamos, dijo, a un año y seis meses de decisiones que van a ser fundamentales para el país "y hay que preparar al país para eso".

El subsecretario hizo estas declaraciones al término del acto en el cual se graduaron ayer 99 oficiales en la Escuela Militar (ver página 11). Al ser consultado acerca de si el cambio de gabinete significaba un endurecimiento del gobierno, como se comenta, declaró que esas son interpretaciones. "Lo concreto, afirmó, está básicamente expresado en las palabras del Presidente cuando puntualizó que el país está en una etapa decisiva de su historia en la cual es imprescindible consolidar la institucionalidad que está establecida en la Constitución y que para eso todos los chilenos deben hacer un gran esfuerzo y es básico entender que aquí se están jugando cosas muy esenciales para nuestra estabilidad futura. Creo que la labor del nuevo gabinete es, precisamente, consolidar esa línea de trabajo".

—¿Significa eso que se van a tramitar luego las leyes orgánicas que faltan?

—Ya estamos trabajando en ello. Evidentemente es una línea de trabajo que está destinada a terminar con las leyes complementarias de la Constitución que faltan por completar para redondear toda esa institucionalidad en lo económico, lo social, lo administrativo y de comunicaciones, en todas las áreas del quehacer nacional.

Respecto a una política especial sobre los exiliados, Cardemil dijo que había una línea de acción del gobierno. Hay un continuo estudio sobre el problema, planteó. La situación está prácticamente finiquitada y obviamente es una preocupación que se va a mantener.

Precisando una consulta acerca de si la presencia del ministro Fernández tenía alguna significación especial, dijo que creía que era muy bueno que en el curriculum de una persona se registre el haber estado a la cabeza de elecciones que se han ganado. "El elemento es importante", contestó, pero no aclaró si ése fue uno de los fundamentos que tuvo Pinochet para designarlo: "No sé, el Presidente tiene sus decisiones...".